
不過，新車上市卻未有引起市場的很大迴響。為什
麼？因為每台售36.98萬元人民幣，太貴了。彭博資訊計
了一條數，此款車即使扣除政府補貼後，售價也達到
24.9萬元人民幣(約3.93萬美元)，比寶馬120i的價格高出
36%，比奧迪A3 Sportback高出16%。可以說，內地消費
者購買一輛比亞迪e6電動車的價格，可以買一輛寶馬汽

車，而且剩餘的錢還能支付一年多的汽油費。

每台賣36.98萬元人民幣
中國正推動新能源汽車發展來減少碳排放和燃料進

口。據國家科技部的信息，政府出台了一項五年計劃，
目標是到2015年有100萬輛電動車上路。為了推動新能源
汽車，中央政府還向在上海、深圳及另外四個城市購買
節能汽車的消費者提供6萬元人民幣補貼。

即便如此，售價高昂加上充電站不足，說明了產品可
能難以為消費者青睞的原因。雖然公司稱e6先行者基本上
解決了電動車充電難的問題，為每位購車人提供充電櫃
安裝服務，只要車主擁有固定車位，南方電網將為車主
上門安裝，使車主可在自己家中完成充電，而不用去專
業充電站。但如果路途較遠，充電問題依然有待解決。

內地有錢人越來越多，消費力驚人，他們買上億的豪
宅、買數百萬元一輛的法拉利、買數百萬元一隻的名錶可
以毫不動容。但是，如果要他們買一輛與寶馬價錢相
當、之後卻可能要不時花時間和找地方充電的新能源汽
車，他們恐怕未必會出手。彭博引述Booz & Co駐北京的
高級顧問Bill Russo說，需要5至10年時間，以及技術和基
礎設施的進一步發展，個人消費者才會考慮購買電動
車。

比亞迪e6貴過寶馬120i
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渣打藝趣嘉年華冀走出維園
中原花紅

派0.43個月底薪
中原地產住宅部亞太區董事總經理陳永傑表

示，樓市於第三季受外圍經濟波動，歐債危機等
因素影響，整體交投數字減少，但憑公司的專業
服務及能力，業績亦屬理想。管理層秉承同享成
果之經營理念，將成果與後勤同事分享，會按第
三季度盈利派發花紅予全線後勤員工，一般員工
可獲相等於0.43個月的底薪的花紅，以獎勵後勤
同事的支持及努力。樓市交投滯了一段時間，連
政府統計數字都話三季度樓價跌了，之前還有小
地產代理關門，咁㝍時候還有花紅派，都可算唔
話得。

投資老手四嫂
交棒予細女

北角投資老手陳雅輝(四嫂)(左二)經營的海豪地
產及投資移民公司，睇準舊樓市場潛力無限，上
周五搬遷上樓的同時亦進行擴充，現兼營測量師
行，以便日後展開收購舊樓活動。見慣樓市大風
大浪的四嫂，新舖開張當日情緒高漲，多謝一班
福建老同鄉幫忙的同時，更即場交棒予細女許淳
淳(右一)。到賀的嘉賓包括自由黨主席劉健儀及
亞洲地產主席蔡志忠等，場面熱鬧。

渣打香港一向熱忱於贊助社會公益活動，除贊助馬
拉松令本港長跑文化普及化外，原來亦有為較沉寂的
本地藝術注入動力。由其贊助的藝趣嘉年華一連兩日
在維園舉行，今年主題為著名童話《愛麗絲夢遊仙
境》，3,000名青少年在本地藝術家指導下，花了逾3個
月時間，創作8個高達8至15呎的巨型木偶，及逾千件
藝術品，在昨日的木偶壓軸巡遊匯演中展開。乍看
下，確有點巴西嘉年華的氣氛，又體現了本地青年人
的創意和活力。主禮嘉賓渣打香港行政總裁洪丕正更
雄心壯志，希望明年能將大型巡遊匯演能「帶出維
園」，走進香港每個社區推動本地藝術發展之餘，更可
吸引更多遊客。

低碳節能成為全球社會的共識和努力的方向，使用清潔能源、低碳生活也成為潮流。日前，

比亞迪正式推出內地首款面向個人的新能源汽車。據稱此新上市的e6汽車，其技術較之前的電

動汽車更上新台階，搭載公司自行研發的「雲系統」，部分功能可實現手機遙控。
內地房地

產調控未放
鬆，房企經
營 仍 然 慘

淡，開發商資金鏈瀕斷。早前更有上海
購房者因房企大減價，而搗亂售樓處

「維權」。內房企似乎風光不再。
讀《從沸騰到癲狂──泡沫背後的中

國房地產真相》一書，作者袁一泓從事
房地產新聞多年，他將多年來對行業的
觀察寫成此書。

他認為內地房價不斷上漲，原因包括
貨幣流動性問題、收入差距過大、土地
制度、城市化帶來的人口因素等。

至於書名「從沸騰到癲狂」，作者認
為，內地房產市道在2007年處於沸騰狀
態，到2008年調控之後，又報復性反
彈，2009年、2010年便到達了癲狂。買
房和賣房的人都瘋了，才有至今的調
控。

此書既細數中國房地產的發展，也可
以讀到地產大佬一個個發跡的故事，讀
後可更了解內地房地產市場的來龍去
脈。 ■葉卓偉

■書名：

從沸騰到癲

狂─泡沫背

後的中國房

地產真相

■出版社：
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■電動車要普及或需要5至10年時間。圖為比亞迪e6電
動車。

■渣打藝趣嘉年華人潮擠爆維園。

東洋活塞文登增資340萬美元
香港文匯報訊（記者 于永傑、通訊員 張丹

文登報道）山東文登東陽活塞有限公司，日前
獲其母公司韓國東洋活塞株式會社增資340萬美
元，用於購置多軸機器人、自動鑄造機和各種
精密機床等22套設備，新組裝了一條自主研發
的全自動汽油活塞生產線，以實現高端汽車配
套產能升級，提高在國際市場的銷售份額。

實現高端汽車配套產能升級
據悉，這套世界技術一流的生產線達產後，

年可為世界知名汽車公司通用、福特、大眾、

豐田等提供汽車活塞120萬個。文登東陽活塞有
限公司由韓國東洋活塞株式會社投資3000萬美
元在文登經濟開發區註冊的獨資企業，主要為
挖掘機等大型機械設備生產活塞，此前年生產
能力為25萬個。據悉，該公司所規劃的生產能
力為安裝10條生產線，年生產汽車活塞800萬
個，此次組裝的生產線為第二條。

汽車及零部件產業是文登市重點培植的三大
產業集群之一，截止去年底，該市擁有規模以
上汽車及零部件配套企業140多家，年實現銷售
收入200多億元人民幣。

江蘇由蘇南、蘇中、蘇北三大板塊組
成。由於歷史和地域等多方面的原因，
江蘇經濟社會呈梯度發展十分明顯，其
中徐州、連雲港、淮陰、鹽城、宿遷五
市的蘇北地區屬欠發達區域。

徐鳴稱，舉辦加快蘇北發展投資貿易
洽談活動，是江蘇省委、省政府為搶抓
產業轉移機遇、加快蘇北振興促進區域
協調發展而採取的一項重大舉措。

實踐證明，蘇北發展投資貿易洽談活
動，是加強蘇北地區與境內外發達地區聯

繫、擴大投資經貿合作的重要平台和載
體。近年來，國內外產業加速向蘇北轉
移，美國卡特彼勒、韓國現代、日本三得
利、台灣富士康、可成科技，南鋼集團、
恆力集團、波士登集團、夢蘭集團等境內
外大型企業紛紛到蘇北投資興業。

徐鳴指，當前江蘇省委、省政府提
出，區域共同發展正處於實現重大突破
的關鍵階段，要在更高層次上統籌區域
發展，更大力度支持蘇北加速振興，形
成優勢互補的區域發展新格局。

江蘇謀蘇南蘇北互補發展
香港文匯報訊（記者 周永峰 蘇州報道）江蘇省副省長徐鳴在昨天

由省政府主辦的蘇北發展投資推介會上表示，在加快蘇北發展工作中

將加大扶持企業力度，推進經濟結構戰略性調整、促進區域

協調發展，以此謀求蘇南蘇北互補發展新格局。

香港文匯報訊（記者 趙臣、通訊

員 楊萃 合肥報道）世界著名的軸
承製造商日本精工，將其海外最大
工廠投資在合肥高新區。日前，日
本精工NSK合肥基地宣佈正式開
工。據悉，該基地達產後，年銷售
總額約達30億元人民幣，稅收不少
於每年8000萬元人民幣。

據介紹，日本精工合肥生產基地
是其在中國的第12個、也是在日本
以外全球投資最大的軸承生產基
地，項目總投資約20億元人民幣，
從簽約到開工僅用時4個月。此前，
NSK與合肥不少家電業企業已有良
好業務往來。如美的、格力等企
業，都使用了NSK的產品。日本精
工株式會社社長大塚紀男認為，中
國發展的未來中心肯定是合肥所在
的中部，而非沿海。因此，NSK也
是把產品線中最核心、全球佔有率
第一的球軸承項目投在合肥。
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南華糖業20億拓貴州糖產業
香港文匯報訊（記者 前方 貴陽綜合報道）洋

浦南華糖業集團計劃在「十二五」期間在貴州投
資20億元，努力建成年產50萬噸蔗糖產業規模，
使貴州的蔗糖產量躍居全國前列。貴州具有發展
蔗糖產業的氣候條件、土壤條件，黔東南、黔西
南等地區也有種植蔗糖的傳統，蔗糖種植還具有
耐乾旱、可持續的特點，是貴州省的一個重要農
業產業。

洋浦南華糖業集團是一家跨地區，集工、農、
貿於一體的大型企業集團，是全國最大的糖業企
業，在該領域具有雄厚經濟實力，主要經營業務
有甘蔗、甜菜製糖；蔗渣製漿造紙；糖蜜發酵生
產酒精和味精；甜菜廢絲生產顆粒粕飼料；發酵
廢液及糖廠濾泥等廢棄物生產生物複合肥；相關
產品購銷、甘蔗種植等。

香港文匯報訊(記者 張冠華 內蒙古報道)
內地產能最大、提純方法最齊全的高純精鋁項
目17日在內蒙古投產。該項目為新長江礦業投
資集團興建的年產4.2萬噸高純精鋁項目，位於
鄂爾多斯市達拉特經濟開發區。

達產後年銷售逾20億
該項目總投資45億元，於2009年9月26日開

工，包括年產4.2萬噸高純精鋁、6萬噸電子鋁
箔和1.26萬噸腐蝕化成箔3個子項目。

內蒙古新長江高新鋁產業加工基地總投資
107億元，規劃建設包含年產4.2萬噸高純精
鋁、6萬噸電子鋁箔等10個項目，其中年產
4.2萬噸高純精鋁項目投資12.2億元，達產後
每年可實現銷售收入20.3億元，利稅3.5億
元。

內蒙古建最大高純精鋁項目

內地首家生物天然氣企
計劃A股上市

■江蘇省副
省長徐鳴在
蘇北發展投
資推介會上
致辭。
香港文匯報

記者
周永峰攝

■日本精工海外最大工廠在合肥高
新區開工。香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京報道）2011第二屆中國國際氣

體能源峰會日前在安陽召開。貞元集團董事長駢運來在會上透露，
旗下內地首家生物天然氣企業計劃在A股IPO，且不排除在香港上
市。

資料顯示，貞元集團主營業務包括天然氣、車用沼氣、二甲
醚、石化倉儲、液化石油氣及煤層氣領域。此外，該公司還涉
足礦業勘探及開發。駢運來稱，目前，該公司是內地首家生物
天然氣企業，中央亦希望該公司成為首家在A股IPO生物天然氣
企業。但他表示「目前還未制定具體時間表，但不排除會在香
港上市。」

新能源規劃方案現商機
據悉，國務院9日通過《「十二五」控制溫室氣體排放工作方

案》，明確要求到2015年單位內地生產總值二氧化碳排放較2010年
下降17%。此前市場曾預計，國家新能源規劃方案一旦出台，未來
十年對新能源的補助資金將達5萬億元。

今年以來有三家新能源企業計劃赴港上市，分別為華能新能源、
順風光電、北京潔能。其中華能新能源於6月10日掛牌，集資約62
億港元；但7月，北京清潔能源上市計劃擱淺。分析人士稱，新能
源企業題材類似，對其感興趣的投資者也面臨重合，很有可能出現
融資大戰的局面。


